

Zum 10. Geburtstag «Persönlich» und live im Radio

Wynentaler-Blatt; Di, 28. Aug. 2018



Vom 13. bis 15. September, am Bettagswochenende, findet das zehnte Erzähltal unter dem Motto «Persönlich» statt. Eine der Erzähltalveranstaltungen ist denn auch die gleichnamige Sendung von SRF1, welche live vom Beinwiler Löwensaal ausgestrahlt wird. Am Startanlass in der Altersresidenz Falkenstein wurde der Schleier über den übrigen Programmpunkten gelüftet. In den Dörfern des Gemeindeverbands aargauSüd finden auch dieses Jahr 13 der beliebten Veranstaltungen mit dem gelben Punkt statt. Heuer ausserdem in der Gastgemeinde Schöffland.

«An dreizehn Orten erzählen Menschen Geschichten aus unserer und über unsere Region, öffnen Türen zu besonderen Orten, berichten aus ihrem Leben, lesen vor, spielen Theater oder machen Musik», verspricht der OK-Präsident des Erzähltals, Martin Widmer, in der druckfrischen Programmbroschüre, die am Startanlass in der Altersresident Falkenstein Menziken vorgestellt wurde und am 6. September in einer Auflage von 20'000 Exemplaren allen Haushaltungen der beteiligten Gemeinden zugestellt wird.

Sie ist eine der Neuheiten zur Jubiläumsveranstaltung, welche unter dem Motto «Persönlich» steht. Nach Schätzung von Martin Widmer dürften in den vergangenen zehn Jahren das Erzähltal rund 12'000 Zuhörer besucht haben. Es habe sich damit zum eigentlichen Leuchtturmprojekt der Region aargauSüd entwickelt, hielt Widmer fest. Der Flyer wurde heuer erstmals durch ein praktisches Büchlein abgelöst, das in die «Buesetäsche» passt, wie Widmer anmerkte. Eine weitere Neuheit ist, dass das Erzähltal bereits am Donnerstag beginnt.

Blick aufs Programm

Die Gastgemeinde Schöffland lädt zu einem Schlossgespräch mit drei bekannten einheimischen Persönlichkeiten. Karin Lüthy, ehemals Vizeammann, der langjährige Gemeindeschreiber Ruedi Maurer und Erhard «Lucky» Schneider, aufgewachsen im Gasthof Ochsen und Gründungsmitglied vom «Härdopfuchäuer», stehen Kurt Leuenberger Red und Antwort. Ebenfalls am Donnerstag stellt ab 19 Uhr im Gemeindesaal Zetzwil Gemeindeammann Daniel Heggli die Sondereinheit ARGUS der Kantonspolizei Aargau vor.

Am Freitag um 18 Uhr findet unter dem Motto «Uf de Burg deheim» ein Abend mit Schülern der Schule Burg und ein lockeres Podiumsgespräch mit sechs Bewohnern statt. Es geht um die Schulzeit und Motivation, in Burg zu wohnen und zu leben. Durchs Gespräch führt Hans-Peter Urech.

Eine Stunde später findet in Oberkulm in der Fabrikationshalle der Firma E. Beck, Maschinenbau «Apolitical» statt. Denise Geiser – früher mit den Acapickels auf der Showbühne, heute Gemeinderätin in Oberkulm – erzählt aus ihrem Leben.

Um 20 Uhr erzählt Daniel Keller, Gründer und Schulleiter der Tagesschule Wannenhof, aus seinem Leben und über die Tagesschule Wannenhof. Gleichzeitig kann man mit der Familie Brunner im neu erbauten, privaten Automobilmuseum an der Dorfstrasse in Teufenthal in die Welt der Oldtimer eintauchen.

Am Samstag ab 9.30 Uhr findet eine Koproduktion der Dörfer Birrwil und Menziken statt. In der Mehrzweckhalle Birrwil lässt sich einiges über Emotionen, Heimatgefühle und das Wirken entlang der persönlichen Lebenswege von sieben bekannten Menschen aus der Region erfahren.

Am Samstag um 13 Uhr berichten die Helikopter-Piloten Werner Frey und Dominik Simmen auf dem Gontenschwiler Geisshof aus ihrem prickelnden Berufsalltag. Um 16 Uhr lädt der Globi-(Buur) in Leimbach zu Besuch. Denise und Thomas Hunziker sind voll eingespannt und bleiben dabei fit und gesund. Ihre Tipps und Tricks dazu geben sie gerne weiter.

Um 19.30 Uhr erzählt in der Reinacher Bibliothek Ludwig Suter, der Nachtwächter und Buchautor aus Beromünster aus alter und neuer Zeit. Um 20 Uhr dreht sich im Rickenbacher Gweyhuus alles um Koffer, mit denen sich oft auch Sehnsüchte, Träume und Erinnerungen verbinden. Bereits zum vierten Mal gastiert das Erzähltal am Liebegger Tag. Tabea Marti aus Reinach erzählt spannende Geschichten rund um den Bauernhof und das Leben auf dem Land.

«Persönlich»

Zum Jubiläum wird ausserdem die bekannte Talksendung «Persönlich» von SRF1 vom Löwensaal Beinwil am See live ausgestrahlt. Moderator Christian Zeugin unterhält sich mit Gästen. Die Veranstaltung klingt mit einer Jubiläumsfeier und mit Musik der Band «Mark, Mega & Sevi» aus.

Nicht neu ist, dass im Vorfeld des Erzähltals diverse von «Kultur macht Schule» angebotene Literatur-Workshops für Klassen aus dem aargauSüd ermöglicht werden. Diesmal finden fünf Workshops für rund 150 Schüler statt. Nach wie vor ist in Beinwil am See, Birrwil, Burg, Leimbach und Menziken an diversen Ruhebänkli auch ein «Erzähl-Ponkt» montiert. Darauf lässt sich mit dem Smartphone ein QR-Code einfangen, der direkt zu einer Geschichte führt.

Bereits am Startanlass gab es Interessantes zu hören: Thomas Staub, Präsident des Verwaltungsrats des Gastgebers, der Altersresidenz Falkenstein, informierte über das Haus, den kürzlich erstellten Neubau und die Tarifgestaltung.